

Ce que nous apprend ce chapitre est peut-être, qu'il nous faudrait revenir au temps présent, même si je pense, malgré les dires à ce propos de nombreux philosophes à travers les siècles, que nous caler au moment M ne parviendrait pas à nous faire exister, comme la réalité le permet pour toutes les autres espèces de ce monde ; focalisés sur les instants en court, cette concentration nous ramènerait méthodiquement à cette absence de nature qui nous habite, étant à la fois, impossibilités d'existence pour de vrai et cette constatation susciterait en nous cette volonté désireuse d'inverser cette tendance-là, alors pour tenter d'y réussir il nous faudrait sur un plan temporel nous projeter, motivés par cette conviction que nous pouvons à propos de l'être, afficher des conclusions à ce sujet supérieures à toutes autres ici-bas, non au regard de nos aboutissements mais de cette faculté, nous incitant à nous vouloir sans interruption davantage, cette approche ne se nourrissant pas des états en l'occurrence établis, mais de cette nécessité vous poussant à vouloir être, tout en vous privant en simultanément de ce statut, vous délivrant de quoi être pour de bon.

Le présent sur un plan temporel, malgré ce qui est dit de lui, doit se vivre sous la forme d'une continuité, si l'espace qui lui correspond d'essence temporelle est l'occasion incessante, sans cesse renouvelée d'une sorte de remise à zéro permanente, celui-ci ne devient plus qu'un point de transition entre le passé et le futur et sous le joug de ces deux interprétations, il est condamné à se faire aussi peu existant, qu'elles s'avèrent l'être.

Pour beaucoup d'entre nous, sur le plan de l'existence, le Lion par exemple, semble ne pas nous arriver à la cheville, d'abord parce qu'il ignore comme nous le savons nous, le Lion qu'il est, et aussi parce qu'il lui est impossible d'être plus que le Lion qu'il est et pourtant pour ceux qui se montrent observateurs, se reflète du Lion une communion avec la réalité, cette même réalité ayant à l'origine décidé de lui, que nous recherchons en priorité inconsciemment, ce déni accompagnant ce désir paraît obligatoire pour que la quête qui lui correspond soit épousée ; plus analysée apparaîtrait aussitôt cette impossibilité par définition rédhibitoire rattachée à cette entreprise, nos combats à ce propos décrivent toutes ces initiatives par nature sans lendemain, nos luttes en tant qu'oppositions à cet état de faits en témoignent.